
部活動の地域クラブへの移行に係る保護者説明会　当日の質疑応答内容

質問 回答

1
地域クラブの種目はいつ頃決まるのかスケジュールを知
りたい。

4月から事業者の選定事務を進め、5月中に事業者が決定する予定
です。決定後、事業者と相談しながら新しい種目を決めていきま
す。
また、夏頃に受託事業者による説明会を行う予定です。

2
すでに新しい種目を追加する準備を進めているのか。
4月に部活動を決める時には、今までの種目しか選択で
きないのか。

新たな種目が決定するのが4月以降になりますので、令和6年4月は
現状のままの種目となります。なお、令和5年度の部活動は、令和
6年度も継続します。

3
大会に参加（出場）できるのはどのような条件なのか。
部活動として参加するのか、地域クラブとして参加する
のか。

大会は地域クラブに加入している生徒が参加できることになりま
す。
中学校の支所大会については、地域移行部活動としての参加が認
められていますので、長久手市が地域移行した後も参加できま
す。

4
業者を決めるにあたって、ガイドラインのようなものを
作成する予定はあるか。

ガイドラインの作成は予定しておらず、今回は地域クラブの運営
を委託しますので、市が守ってほしいことを仕様書に記載してい
きたいと考えています。



5

委託業者は、具体的にどのような業者なのか知りたい。
例えば、どこかのスポーツクラブなのか、大学でスポー
ツをやっている学生なのか、まだ決まってないと思う
が、何か具体的なイメージがあるのか知りたい。

事業者の選定方法は、プロポーザルによる選定を考えています。
プロポーザルという方法は、市が委託内容を仕様書にまとめ、そ
れに対してできるという事業者が、事業内容を企画提案するもの
です。その内容について、選定委員が評価をして、評価の高い業
者に決定する方法となりますので、具体的にどういった業者かは
決まっていません。

6
大会参加資格について、地域クラブに参加していないと
大会に参加できないと明言されているが、なぜ地域クラ
ブに参加していないと試合に出られないのか知りたい。

愛知県中小学校体育連盟から大会に参加できる条件が示されてい
ます。
その中で、部活動を地域移行した市町は、地域移行した地域クラ
ブが参加するのか、部活動が参加するのか整理をしたうえで参加
することとなっています。大会の多くが土日祝日の休日に開催さ
れていることから、休日の指導者による地域クラブとして大会に
参加したいと考えています。

7

4月に業者を選定して9月から開始となっているが、業者
が決まらなかった場合は今のままの部活動を続けるの
か。指導者が見つからない種目があった場合、その種目
はどのように対応するのか知りたい。

この事業内容であればできるという事業者が参加するものと考え
ていますので、基本的には指導者が確保でき、できない種目が生
じることはないと考えています。

8

今まで、3年生になると8月には部活動が終了していた
が、そのまま部活動に参加することになるのか。
また、今の部活動はテスト期間中は実施していなかった
が、移行後はどうなるのか。

地域移行は令和6年9月からとなり、移行後の地域クラブに参加す
るのは現在の中学1年生と小学6年生になります。中学2年生は、今
の部活動の体制のままとなり、8月で終了します。
また、現在の中学校の部活動は、テスト1週間前からテスト週間と
いうことで部活動は行っていません。来年度も平日は学校での部
活動となりますので、同じような活動となる予定です。休日につ
いては、事業者が決定した後の協議となります。
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平日は部活動で先生が指導し、土日は大会を含めて地域
クラブに移行しますが、例えばスタメンを選ぶ、ユニ
ホームを渡す、誰を試合に出すといったことは、学校が
決めるのか、地域クラブが決めるのかどちらですか。

移行後の運営事業者と学校の教員が打合せを行い、決めていきた
いと考えています。

10
民間事業者以外で、もし自主的に自分が教えたいといっ
た方がいらっしゃった場合は、どうするのか。
民間事業者が決めた講師の方しか指導できないのか。

基本的には委託をした事業者から指導者が派遣されることになり
ます。ボランティアで指導を手伝いたいという方がいらっしゃっ
た場合は、今後どのように関わっていくのかを事業者と協議して
決定していきたいと考えています。

11
現在部活動として活動しているが、人数が足りなくて団
体戦に出られなくなった場合に、地域移行したら他の中
学校と一緒に試合に出れるのか。

現在中学校にある部活動をそのまま土日は地域クラブに移行する
という形を想定しています。団体戦の人数については参加する生
徒の状況によるかと思いますが、基本的には中学校の部活動をそ
のまま移行し、その学校のチームとして試合に出るものと考えて
います。

12

民間事業者は毎年変わるのか。一度決めた事業者がずっ
と行うのか。もし変わるとしたら、種目などが変わる可
能性があるのか。

来年度決定する事業者は、令和6年9月から令和7年3月までの契約
となります。それ以降につきましては、また改めて選定事務を行
いますが、事業者が変わるたびに種目が変わるのは影響が大きい
と考えますので、影響が少なくなるようにしたいと考えていま
す。

13
委託の期間は決まっているのか。また、平日の部活動は
このまま続いていくのか、それとも段階的に地域クラブ
に移行していくのか。

令和6年9月から令和7年3月までの約半年間の契約期間となりま
す。平日の部活動については、現状と同じく学校の部活動として
活動します。将来的には平日の部活動も地域移行することを検討
していますが、まずは休日の部活動を地域移行して、成果や課題
等を検証しながら平日の地域移行を検討していきたいと思いま
す。
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文化系の部活で、休日は活動していない部活も地域移行
するのか。今活動している部活はそのまま移行するの
か。部活動の数が減る事はないのか。

現在活動している部活動全てを地域移行します。運動部、文化部
を含めて地域クラブへ移行しますので、文化部の土日の活動は、
地域クラブへ移行します。

15
地域移行にあたって、市、学校、民間事業者、保護者の
責任の分界点と役割はどこで線引きしているのか。特に
トラブルがあった時のことを詳しく知りたい。

ケースバイケースになってくると思います。その時の状況よっ
て、どこに責任があるのかが変わってくると考えます。具体的な
例は今申し上げられませんが、業者を選定してく際には、責任の
所在を明確にしていきたいと考えています。

16

業者の選定について、令和6年9月から令和7年3月までの
期間で、文化系、体育系すべてと説明があったが、一つ
の業者に一括して委託するのか、それぞれの部活で違う
業者となるのか。
また、半年の契約なので、3月に業者が4月からはやめま
すと言ったときに、4月からの部活動はどうなるのか。

委託先については、全ての部活動を1つの業者へ一括して委託した
いと考えていますので、運営は1つの事業者が行うことになりま
す。
4月以降の事業者については、別途選定する事務を進めますので、
切れ目なくしっかりと行っていきたいと考えています。

17
運動部の大会の出場について、地域クラブに参加してい
ないと出場できない事はわかりましたが、文化系のコン
クール出場に関しても同じですか。

今のところ、文化部も含めて同じ取扱いにしたいと考えていま
す。

18 地域クラブになったとき、活動時間はどうなるのか。

現在の土日の部活動に準ずるということを考えています。
なお、現在の学校の平日の部活動については、市内３中学校とも
日没時間の３０分前を最終下校時間としており、一番長い時間で
も１７時３０分が最終下校時間となっています。


